

Nombre del alumno:

Elizabeth Guadalupe Espinosa López

Nombre del profesor:

Lic. Ludbi Isabel Ortiz Pérez

Licenciatura:

3er. Cuatrimestre Enfermería Escolarizado

Materia:

Salud Pública

Nombre del trabajo:

Ensayo del tema:

“Demografía y epidemiología”

DEMOGRAFIA Y EPIDEMIOLOGIA

En enfermería es necesario conocer los datos de una población para tener un control de esta para poder prevenir enfermedades y promover la salud de la población, es por ello que se necesita de la demografía para conocer estos datos.

La demografía es una disciplina que se encarga de estudiar la estructura de las poblaciones para tener un control sobre varios aspectos como; su formación, fecundidad, mortalidad y migración.

Se divide en dos tipos los cuales son; estática que son las encargadas de estudiar a una población en un momento preciso y la dinámica estudia los cambios que sufre una población con el tiempo.

Existe un modelo de transición demográfica la población consta de tres componentes; nacimientos, muertes y migración. Con ello se crean cuatro transiciones; transición incipiente habla de alto nivel de nacimiento y un nivel de mortalidad y crecimientos moderados.

La transición moderada se refiere a un alto nivel de nacimiento, mortalidad moderada y un crecimiento elevado, la plena transición tiene un nivel moderado de nacimiento y mortalidad además de un crecimiento moderado y por último la transición avanzada con un nivel de nacimiento y mortalidad baja lo que implica un crecimiento moderado.

El enfoque de riesgo se ve enfocado hacia un grupo de personas que se encuentran indefensos con bajo nivel social y económico. Ejemplo cuando las personas sufren de pobreza lo cual tiene como consecuencia la desnutrición dentro de una familia o población,

Los grupos de personas que puedes sufrir de un riesgo son; personas mayores de 75 años ya que por el mismo de la edad son más propensos a sufrir problemas económicos.

Además los ancianos que viven solos son aún más propensos ya que al no tener el apoyo de los familiares, deben conseguir una entrada de dinero pero al ser personas de mayor edad se les hace complicado conseguir un empleo y por ende la falta de dinero hace aún más riesgosa la situación,

Los ancianos que viven solos pero además son personas enfermas o con alguna discapacidad el riesgo va aumentando, ya que si a los ancianos que se encuentran sanos se les hace complicado conseguir un empleo para las personas que se encuentran en esta situación se les dificulta aún más.

Los matrimonios de ancianos en el cual uno de ellos se encuentra enfermo, se les dificulta por que no puede valerse por el mismo por lo tanto la pareja debe hacerse cargo de sus necesidades diarias pero al ser una persona de mayor edad necesitan de alguna otra persona que pueda ofrecer su ayuda.

Como se puede notar la demografía es de mayor importancia para conocer los datos de nacimientos, mortalidad, economía, política. Para que la enfermería actúe y ponga en práctica la promoción y prevención.